

Pepe Grillo



Lemus ya es gobernador electo

Hay que buscar una forma para que el Tribunal Electoral imparta justicia de manera expedita. Apenas ayer, más de cinco meses después de la jornada electoral del 2 de junio, confirmó el triunfo de Pablo Lemus, de MC, en la elección para gobernador de Jalisco.

Fue una elección competida, es cierto, pero con más de 170 mil votos de diferencia con el segundo lugar, que no son pocos porque equivalen a casi 5 puntos porcentuales.

Claro está que la oposición tiene todo el derecho de inconformarse, pero el fallo final se prolongó demasiado y eso genera inquietud e inestabilidad, sobre todo si desde el principio la elección reflejaba con nitidez la voluntad popular.

García Luna con pocas opciones

Si no quiere pasar el resto de su vida en una cárcel de Estados Unidos, Genaro García Luna tendrá que cambiar de manera diametral su estrategia de defensa que ha sido, por decirle suavemente, torpe.

Enviarle cartas al juez presentándose como una blanca paloma para que lo regrese rápido con su familia fue olvidar que un jurado lo encontró culpable de cinco delitos vinculados al narcotráfico y la delincuencia organizada, lo que es una losa demasiado pesada.

Cada día su margen de operación en más reducido. El único interés de los fiscales norteamericanos es que se

transforme un coadyuvante y diga todo lo que ellos quieren escuchar.

Su sentencia es una noticia dolorosa no solo en la esfera privada, sino también en la esfera pública porque afecta a un país que le dio en su momento la enorme responsabilidad de protegerlo de ese terrible mal que es el crimen organizado, no de promoverlo o asociarse con él para beneficio personal.

Arranca el bachetón

La imagen pública de un gobernante depende en gran medida de acciones de gobierno, vinculadas con los servicios públicos, que pudieran parecer pequeñas, pero que no lo son porque impactan de manera de directa la vida diaria de las personas.

Que nadie olvide que el desmoronamiento de la hegemonía priista del pasado arrancó cuando los medios abrieron espacio para quejas ciudadanas sobre servicios como la recolección de basura, la sincronía de los semáforos, la falta de agua y, claro, los baches que a finales de la temporada de lluvias alcanza niveles muy preocupantes.

Por eso se recibió con beneplácito el arranque el programa un Camino Libre de Baches, conocido popularmente como Bachetón y que tiene el objetivo por demás ambicioso de que en seis meses las calles de la CDMX queden libres de baches. Será una hazaña.

CNDH, una buena y una mala

Con respecto al cambio en la presidencia de la Comisión Nacional de Derechos Humanos hay una noticia buena y otra mala.

La mala, ya lo adivinó usted, es que Rosario Piedra buscará la reelección. La buena es que hay inscritos otros 65 perfiles lo que abre mucho el abanico de posibilidades para no tropezar con la misma piedra.

En el periodo que termina la CNDH despilfarró su prestigio por el interés personal de la presidenta saliente de quedar bien con el expresidente López Obrador. Eso, ganarse una palmadita en la espalda del mandatario en turno, no es su chamba.

La CNDH existe para otra cosa, para vigilar que las decisiones del poder no afecten a los ciudadanos en su dignidad personal, la de sus derechos como seres humanos, para que los errores de las personas de poder tengan un costo político, una rectificación y una reparación.

